

## Taizé – Glauben erleben

**Themen:** Spiritualität, Sinnsuche, Gemeinschaft

### WAS IST TAIZÉ?

Taizé ist ein kleiner Ort im Burgund, dort heisst die von Frère Roger begründete ökumenische Brüdergemeinschaft jährlich Jugendliche und junge Erwachsene willkommen. Die «Communauté de Taizé» bietet jungen Menschen die einzigartige Möglichkeit, in Gemeinschaft mit Gleichaltrigen sowohl existenziellen Fragen als auch Glaubensfragen nachzugehen und eigene Glaubenserfahrungen machen zu können. «Ein Aufenthalt in Taizé kann helfen, Abstand zu gewinnen vom Alltag, ganz verschiedene Menschen kennenzulernen und über ein Engagement in Kirche und Gesellschaft nachzudenken.», betont etwa der gegenwärtige Prior Frère Alois. Geprägt wird der Alltag vor Ort von Andachten mit meditativen Gesängen, Zeiten der Stille und dem Austausch in Gruppen. Mit ihrem Angebot richten sich die Brüder primär an 15 bis 30-Jährige, von denen jedes Jahr mehrere Tausend Personen nach Taizé kommen.

### REISE NACH TAIZÉ

Jedes Jahr organisiert die Jugendseelsorge Zürich über Auffahrt für die Pfarreien eine ökumenische Reise mit dem Car nach Taizé,

welche sich primär an Jugendliche von 15 bis 18 Jahren richtet. Dieses Jahr waren über 40 Jugendliche aus zwei reformierten und zwei katholischen Kirchgemeinden dabei, diese hatten die Reise den Jugendlichen als freiwilliges Angebot zur Verfügung gestellt.

### AUSBLICK

Im nächsten Jahr wird wieder über Auffahrt eine Reise nach Taizé stattfinden, 17. bis 21. Mai 2023. Die Kosten für Nichtverdienende werden sich auf 200 CHF belaufen, für Verdienende zwischen 250 und 300 CHF.

### AUSKUNFT

Fabian Pfaff, Marco Martina  
Jugendseelsorge Zürich  
[www.jugendseelsorge.ch](http://www.jugendseelsorge.ch)  
Tel. 044 266 69 69

### LINKS

- Mehr über Taizé:  
<https://www.taize.fr/de>
- Nacht der Lichter 2022 mit Gesängen und Gebeten aus Taizé: Freitag, 18. November 2022 in der Kirche St. Ulrich, Winterthur; Samstag, 19. November 2022 im Grossmünster Zürich.

Ausgabe Nr. 51 • August 2022

### LIEBE MITARBEITENDE IN DER KONFIRMATI- ON SARBEIT

Ein Aufenthalt mit Jugendlichen in Taizé bietet sich als freiwilliges Angebot in der Jugend- bzw. Konfirmationsarbeit an. Um sich auf das einfache Leben und den Rhythmus von Gebet, Gesang und Stille einzulassen, braucht es Bereitschaft und Offenheit aller Teilnehmenden. Fabian Pfaff, Mitarbeiter in der katholischen Jugendseelsorge Zürich, berichtet begeistert von der letzten Reise mit katholischen und reformierten Jugendlichen und hofft, auch nächstes Jahr die Reise ökumenisch durchführen zu können. Er sieht zwei Vorteile für Kirchgemeinden: 1. Die Organisation der Reise übernimmt die Jugendseelsorge Zürich. 2. Jugendliche bekommen die Möglichkeit, das Christentum auf eine andere Art zu erleben, als dies zu Hause möglich wäre.



Jessica Stürmer-Terdenge, Pfrn.  
Konfirmationsarbeit

### KONTAKT

Jessica Stürmer-Terdenge, [E-Mail](mailto:)

### ARCHIV

- [KonfT!PP abonnieren](#)
- [weitere Ausgaben](#)

Reformierte Landeskirche Zürich  
Abt. Kirchenentwicklung,  
Konfirmationsarbeit